

y Nogales plantó un cuento en medio de *El Liberal*.

\*\*\*

El Agua del Lozoya continúa disfrazada.

Por algo estamos en visperas de Carnaval, y para algo tiene la villa y corte su concejo.

Para *tugelar* al vecindario.

Lo que dirá algún Concejal amigo de Moret y de Salisbury:

—¿No está turbio el horizonte inglés? Pues viva la turbia campurriana.

¡Por Cristo, señor Marqués!  
Nos pone usted en un tris;  
tómese usted interés,  
ó va á haber aquí un revés  
mayor que el de *Ladysmiths*.

Daniel Collado.

## RETRATOS

de los alumnos de la sala de armas del Centro del Ejército y de la Armada, que tomaron parte en el último asalto.

En nuestros números anteriores se hizo la descripción de las últimas veladas, con tanto éxito organizadas por el Secretario. Sr. Vinuesa, que merece los más entusiastas plácemes por la dirección de un espectáculo que ha sido calurosamente elogiado por toda la prensa, rodeando de nuevos prestigios al Centro Militar estos testimonios de cultura y de buen gusto.

Uno de los elementos más principales y atrayentes de estas veladas, fué la presentación de los socios de la sala de armas en varios asaltos, en que dieron muestra de los adelantos que hacen en la esgrima de sable y florete, bajo la dirección del maestro Carbonell.

A continuación insertamos los nombres de los señores que forman el grupo, á los que enviamos nuestra cordial felicitación, deseando nuevas ocasiones de aplaudir sus progresos:

Sres. Carbonell, maestro de armas.—Calzado.—Arregui.—Sedano.—Azmir.—Sancristóbal.—Latorre.—Aparicio.—Fresneda.—Bueno.—Sánchez.—Arandilla.

Si el número de los señores socios que hoy asisten á las lecciones de esgrima no fuera tan considerable, hubiéramos con gusto dado la fotografía de todos, porque creemos que es un deber estimular esta afición por todos los medios, y nos congratula vivamente el resultado que á fuerza de constancia se ha obtenido en el Centro Militar, consiguiendo que pase de ciento el número de socios matriculados en la sala de esgrima.

Si esta Sociedad no tuviera otros muchos títulos en la más alta consideración, bastaría con la exposición de esta cifra para justificar la existencia de un Centro que cumple fines tan necesarios á la educación militar, y que con tanta perseverancia ha logrado, por fin, difundir entre los oficiales del Ejército la afición al manejo de las armas, que, con ser de una necesidad tan elemental y conveniente, estaba completamente olvidado y desconocido.

### “El Fomento de la Esgrima,”

La sociedad «El Fomento de la Esgrima» celebró el jueves 15 su tercera sesión en la sala del reputado maestro Carbonell, luciendo, tanto aficionados como maestros y *prevosts*, su habilidad en el difícil y honroso arte á que se dedican.

Sería por demás prolijo relatar el sinnúmero de asaltos; me limitaré, no obstante, á consignar algunos de ellos, que se distinguiéron por lo violento de su juego y la corrección de su estilo.

El del Marqués de Cabriñana con Aparicio, á espada, resultó muy interesante, por tener que contrarrestar el segundo el juego violento y peligroso del primero.

El de Bueno, maestro, y Barreto, aficionado, resultó un buen asalto, lleno de frases preciosas y de golpes de verdadera velocidad.

También fué muy interesante el de Roque, profesor del Círculo Francés, con Calzado, pues éste tuvo que vencer la dificultad que representa el juego del primero. Se juzgó por todos, indudablemente, como uno de los asaltos más movidos y de verdaderos golpes de maestro.

Arregui y Fresneda hicieron un asalto de gran mérito, en el que demostraron sus notabilísimos adelantos, cada día más visibles.

Resultó también digno de mención el de Paleri y Arandilla.

Pepe Lapoulide y Armiz, son dos tiradores jóvenes de verdadero porvenir.

Sedano y San Cristobal ya tienen bien sentada su reputación.

El Marqués de Heredia, veterano Presidente de la Sala de Carbonell y sin duda el que más cariño profesa á estas fiestas, decía muy complacido: parece despierta otra vez la afición, tanto tiempo dormida. De la Sala de Sanz, vimos á éste y á Gayoso, Cabriñana, Cervera, Orozco y Rojo Arias; de la de Ducouso, á Paleri y Páez; del Centro Militar, á Arregui, Sedano, Bonis, Aubarede y Reyna; y de la de Carbonell, á Carballo, Gómez, Latorre, Castellanos, Terreros, Conde de Armiz, Mancebo, Calzado, Fenols, Lombardero, Serrano, Vaquero, Armiñana, Laredo, Vital Aza, Cánovas, Calzado y otros. En la próxima velada que se verificará en el Centro Militar, relataré con más minuciosidad los adelantos que se noten, gracias á estas útiles reuniones debidas á la Sociedad «Fomento de la esgrima».

Florete.

## Notas bibliográficas

Inglaterra, señora del mundo, por el capitán de Ingenieros don Ricardo Martínez Unciti.

En los actuales momentos, la obra del ilustrado profesor de la Academia de Ingenieros resulta de una indiscutible actualidad.

El proceso histórico del gran imperio colonial británico, ha sido objeto de un concienzudo estudio, pudiéndose decir que constituye una substanciosa y nutrida doctrina, que aprovecharse puede en todos los países, y en España más que en otro alguno.

Las atinadas consideraciones del Sr. Unciti llevan al lector á reflexiones profundas sobre un porvenir acaso no lejano, y la multitud de citas y obras consultadas por el autor suponen un numeroso caudal de conocimientos que significan años enteros de largas vigiliás.

*Inglaterra, señora del mundo*, no es libro de escaparate para nuestro público frívolo, y las cuatro líneas que la prensa le ha dedicado demuestran nuestra impenitente irreflexión hacia todo lo que hondamente puede afectarnos.

En otro país, la aparición de un libro tan interesante en los momentos que se desarrollan los trascenden-



CENTRO DEL EJERCITO Y DE LA ARMADA.—SECRETARÍA